

Montevideo

BANDERA LIBERAL

Biblioteca Nacional
Montevideo

ORGANO OFICIAL DEL CLUB JUVENTUD LIBERAL

Minas. Septiembre 20 de 1906

APARECE EL 20 DE CADA MES

Año 1—Número 2

Director: Pedro M. Piriz—*Redactores:* Leonardo del Puerto Bonilla y Enrique Gerona Rodriguez
Secretario de Redacción: Eusebio G. Gerona—*Administrador:* Eduardo S. Bonino

PERMANENTE

La Dirección y Redacción de BANDERA LIBERAL, declara:

Mientras que una hoja suelta que circula por ahí, titulada "El Eco del Verdún", no tenga responsables a su frente, colocándose así en las condiciones de toda publicación seria y responsable, no tomará en cuenta para nada sus dichos.

De Pié

Sonó la hora de la redención humana.

La noche de los siglos de esclavitud y barbarie, la larga noche de la inquisición ha terminado.

Paso á la luz y á la verdad.

Salve 20 de Setiembre:

Bendita y grande, tú noble nación Italiana que tuvistes la gloria, la inmensa gloria de anunciar al mundo que al empuje del brazo justiciero y vengador de Garibaldi y á la sabia propaganda de Massini, rodaba para siempre, en un día como en el de hoy, el inominioso y ensangrentado poder temporal de los papas, los liberales del mundo entero, te saludan con cariño y vnevolencia en el fausto aniversario.

Pasó la época del terror. Ya no contemplará el mundo horrorizado los autos de fe de la santa inquisición que á nombre de un dios, pura concordia y vondad, llevaban á la hoguera; quamaban vivos á los hombres que como Giordano Bruno difundian la ciencia y enseñaban la verdad.

Si! pasaron, y pasaron para no volver con sus páginas de sangre, con sus causas cubiertas de crímenes, con sus mitras envueltas en luto y con sus libros santos podridos por la más infame y repugnante de las corrupciones, para quedar como enseñanza dolorosa y triste de aquella época de todas las opresiones y del refinamiento del crimen, donde la ciencia se ahogaba entre las llamas de la hoguera inquisitorial, y el honor se depositaba como ofrenda de agrado á los pies del bárbaro tirano, tigre y pantera que con forma humana dominaba desde el Vaticano.

El pueblo canzado de tanto crimen y tanta verguenza, se vió en la necesidad de recurrir al esfuerzo supremo, y grande, soberbio, magestuoso, usando del sagrado derecho de gente, se levantó imponente y terrible, sacudió, como el leon, su melena; poderoso en la lucha justiciera por su libertad; heroico y grande en el combate contra los asesinos de sotana irresistible, con la conciencia de su derecho y el deber de su causa en favor de la humanidad vejada, quemada y oprimida, invadió en invasión sublime, hermosa y llena de luz las calles de Roma, cruzó por la portapia y en aquella hora grandiosa de la venganza y la justicia, abrió ancho camino para la igualdad y la ley y en el esfuerzo supremo, en la contienda desesperada por la salvación de la humanidad, en un instante de solemne expectativa de esa lucha entre la aurora y el crepusculo, de un lado la luz y la ciencia, la justicia y la libertad, del otro las sombras, la inquisición y la tortura, la esclavitud y el absolutismo, como si los grandes elementos en colosal combate se disputaran los destinos del orbe, arrancó el setro de los papas y en mil pedazos, los arrojó desde la altura de su infame trono como la comprobación acabada de haber trozado para siempre las cadenas de la esclavitud.

Brilló la aurora del nuevo día.

La libertad tendió su dorado manto y las horas tristes, llenas de nieblas, huyeron, para esconder sus crímenes sin número dentro de las paredes del cadalzo que se llama Vaticano, conservando, como el ultimo insulto á la humanidad de una religión infame, una túnica de bondad y mansedumbre, bajo la cual se ocultan las mas negras ideas y se revuelven los más inieuos sentimientos.

Ha dicho un escritor que ya no nos amenaza la hoguera y la tortura, pero existe el peligro la loba se ha cambiado de pelo, no ha cambiado los instintos.

Y en verdad. No se impone por el terror, por que la fuerza del pueblo oprimido impuso su voluntad, pero desimuladamente ataca la juventud que puede educar en su escuela de farsa y de mentira; va de todos modos. amontonando el oro que acapara sin miramientos á nombre hasta de la caridad, y de esa manera, impone, como dice ese escritor, sus doctri-

nas y sus ideas y fomenta la escuela de la hipocrecia.

Al recordar la gran fecha de hoy; al dedicar estas líneas al aniversario universal, saludando á los héroes de aquella gran jornada, no olvidamos que el peligro existe y es deber de atacarlo para evitar mayor mal.

Se concluyó con la inquisición para salvar de la hoguera á la humanidad.

Concluyamos pues con la hipocrecia para bien general.

Por dar ideas del libre pensamiento, adelante, siempre adelante.

Perdiendo tiempo

Hemos tenido á la vista una circular-invitation que el Círculo Católico de Obreros que tiene su asiento en nuestra Ciudad, y preside el vecino D. Márcos Nuñez, pasó para la Asamblea de Reglamento y de Propaganda que se efectuó en el local calle Florida y en cuya reunión varios oradores de ronca voz y rosario al cuello hicieron uso de la palabra.

En verdad que nada de extraño tiene el que los señores católicos desarrollen su actividad y pregonen sus ideas luchando por defender su causa.

Pero sí, tiene mucho de extraño y casi de incomprensible que se atrevan á mandar esas invitaciones á personas que saben bien no comulgan en los altares de la Iglesia Católica y son bien conocidos por sus ideas liberales y sus sentimientos en favor del bién de la humanidad.

Y lo que no tiene de extraño, pero vamos á aconsejarles que desistan de perder tiempo, es en mardar por repetidas veces sus intempestivas invitaciones á nuestra juventud, la que por fortuna reaccionó á tiempo y supo acarrear de la fatal pendiente á donde cayeran los maestros de la Iglesia, á la incauta juventud que tiene la desdicha de educarse con los santos que han hecho voto de castidad.

No, no pierdan tiempo.

La juventud minuana ya no se prende de la pollera del fraile ni se cria endémica, amarilla y anémica, comiéndose rosarios y adorando muñecos de palo, ni sucumbiéndose, en la flor de la edad, allí ante la preseucia de un farsante y escondido en las negras paredes del terrible templo.

La juventud minuana, que podemos decirlo con orgullo, ocupa puesto de primera fila en la República, se desarrolla fuerte y vigorosa; se educa en el colegio de la verdad y aprende en la labor del trabajo, apartada de la marcha rutinaria y acomodaticia del rancio sacerdote, para entregarse llena de vigor y de entusiasmo á la marcha hermosa del rosado porvenir que aguarda con la difusión del libre pensamiento á la humanidad.

No pieran tiempo, señores del Círculo Católico.

Es inútil lo lucha.

Quedan como guardianes viejos de una creencia muerta custodiando los restos de su religión hasta que llegue de la ley fatal, que ordena el cumplimiento de la deuda que tenemos con la tierra.

Y á descansar.

LLORA

Llora, Llora pobre creyente.

Llora y reniega de esos malvados habitantes de esta bonachona ciudad de La valleja, que han tenido la desgraciada ocurrencia de presentarse á la Municipalidad pidiendo se suprima el toque de campanas.

Llora infeliz creyente.

La hora del dolor ha sonado para tí.

No tendremos ni los alegres repiques que anuncia el vuelo á la mansión de San Pedro, del angel que lleva sus alas á la esfera celeste, ni el ronco doble que precede al descanso al infierno de algun pecador.

Llora creyente, pero en medio de tu justo dolor, te aconsejamos, remitas diariamente los cinco reales que el santo padre, no perdona ni por la sonrisa del angel que eleva su vuelo al cielo, ni por la mueca de dolor del pecador que va en camino del infierno.

Llora, pero manda la paga, que el ministro de Dios y representante del diablo, cargará en vuestro haber, para el día del juicio final, la bonita suma que hayáis abonado en favor de los muertos.

Manda los cinco reales que la mitad iran camino de Roma, buscando la bolsa del Vaticano y la otra.....ó la otra.....

Mientras que en tu mesa falte el pan y acaso la carne, en la del *santo padre* sobrará la trufa y correrá abundantemente el vino mas generoso.

Pero llora y paga.

Para eso él es Ministro de Dios y tu Un infeliz creyente.

HEREJES!!

Ni los pobres cristos, inocentes é inofensivas imagenes del redentor han dejado en las paredes del hospital.

Herejes!!

Pero no importa, la distinguida señorita y respetable dama, lo llevan feliz en su seno, demostración de cariño y simpatía y suave y dulce protesta contra tan grande atentado.

Fruto de una época de maldad.

Ni los ocho mil pesos (infima suma) que el estado abonaba para sostener buena mesa en Villa Colón, han querido dejar esos liberales.

Herejes!!

Ya vendrá la revancha.

Hoy se les ocurre prohibir el toque de campanas.

Que barbaridad.

Donde nos llevan esos malvados.

Ni cristos; ni campanas, y sobre todo

Horror

Ni plata!

Ah! Si nos encontráramos en las manos de Torquemadas; si los *autos de fe* existieran ya verian esos cachafases, lo que era bueno.

Pero, ni hay hogueras para quemarlos vivos, ni señores presidentes, Reyes ó emperadores que se inclinen sumisos ante el Papa.

¡Como cambian los tiempos!

Mañana se les ha de antojar que los pobres curas, hombres inocentes que sacrifican hasta la más terminante exigencia de la naturaleza, en favor de la humanidad, han de querer decirnos que paguen impuestos por sus piadosas obras de funerales y misas en sufragio de las almas condenadas.

Herejes!!

RECLUTANDO

Ya no estamos en los tiempos *piadosos* cuando los templos de Dios y los pasajes donde se celebran fiestas religiosas, eran chicos para contener la concurrencia.

Ya no corren á montones los fanaticos para llegar primero á fin de que el *santo padre* los viera fieles cumplidores, exactos como Ingleses, á la hora, antes de la hora y en el sermón.

Hoy ha cambiado la cosa.

Tenemos la prueba con lo ocurrido en las funciones religiosas—Biograficas—Tuberculosas, dadas últimamente en el Teatro Unión.

La colectividad clerical ha tenido que desarrollar toda su actividad y no ha dejado chacra que recorrer, reclutando creyentes para llenar el coliseo.

Ha tenido que acudir al *peligro* del infierno para el creyente que pecara en no ir.

Pobre Iglesia!

De la Ciudad, apenas una veintena de personas, las que, descontadas los verdaderos interesados en las fiestas, los oradores, algun amigo comprometido á asistir, quedaria reducido á cero la asisten-

cia de los vecinos de la ciudad Asi es que el ilustrado médico conferenciante, se vió en la ruda necesidad de desarrollar su tema ante un público profano que no lo comprendió ni al principio ni al fin.

Fatalidad!

Los oradores han sido aplaudidos y admirados por buenos paisanos que quizás ó sin quizás pensarían más en la cosecha del trigo, que en la palabra de los esforzados defensores del papa.

Lástima el tiempo perdido!

Y el Biógrafo....uf.....

Ni con colores, ni sin colores ha conseguido nada.

Ni buenas ni malas sus vistas, han despertado interés en la concurrencia.

Que crueldad!

Como progresa la Iglesia Romana!

Como conoce las practicas del reclutamiento.

CUENTOS DE HADAS

En nuestro carácter de periodistas asistimos el jueves 13 del corriente á la conferencia con proyecciones luminosas leida por el Cura Vicario de la localidad y escrita por un colega del mismo.

Fuimos en la creencia de oír, sinó verdades, cuando menos una pieza literaria de algún valor, pero, nos equivocamos, solo resultó un cuento de hadas de los más fantásticos, mal escrito y peor leído.

No vamos á seguir punto por punto el hilo de la conferencia, solo mencionaremos los más interesantes, los más fantásticos.

Empecemos por la aparición de la virgen de Lourdes.

El conferenciante diserta largo rato para presentarnos una niña de familia pobre, cuyos padres tienen necesidad de mandarla en compañía de sus hermanos en busca de leña, por los alrededores de la aldea en donde vivian; en una de sus escursiones se acerca la niña á una gruta, en cuya entrada aparece una mujer vestida de blanco, de una hermosura sorprendente, (todas las vírgenes son iguales) la niña en su sorpresa se arrodilla, la aparición le hace la santa señal y ella la repite etc., etc. El primer día no le dice nada, el segundo le dice que beba agua de la fuente que brota á sus piés y coma hierbas de la orilla de la misma; la niña no ve fuente alguna, se pone á escarbar en la arena y empiezan á salir gotas de agua que pronto se convierten en un torrente, el cual á los dos ó tres días suministra 100.000 litros del líquido milagroso.

Hecho lo mandado por la flamante virgen, ésta le dijo que queria fueran muchas personas á verla, al siguiente dia fueron 80 personas, 300 y 800 en los dos subsiguientes y á los diez ó doce de la apa-

rición, se congregaron en aquel lugar (oh fuerza de los milagros) 15.000 creyentes.

En cuanto al primer cuento, los comentarios al lector. Pero, á lo segundo, haremos una pregunta: ¿Cómo es posible que en una pequeña aldea, se puedan congregarse ese número de personas en tan poco tiempo? Demos por barato que hayan hecho el viaje en *automovil* ó en globo y que vivieran en campo raso, pero, ¿Con qué se alimentaban? De esto no nos habla nada el conferenciante, pero nosotros acostumbrados á ver milagros, suponemos que se haya reproducido la escena de que nos habla la Historia Sagrada de la multiplicación de los peces y los panes en el desierto; no tiene otra explicación.

Veamos otro milagro; unos padres también pobres ó ignorantes (esto último por cuenta nuestra) tenían un niño en cama, cuya vida iba extinguiendo la fiebre, la madre en su dolor toma al niño, lo lleva ante la virgen y lo sumerge en la fuente con estupefacción de los presentes; á los pocos días estaba completamente sano, se había producido el milagro.

Oh! crasa ignorancia. ¿Quién no sabe que la fiebre, (en muchos casos) cuanto más intermitente, más influencia curativa ejerce sobre ella el agua fría? No lo saben, los que no quieren saberlo, los que quieren creer en los milagros, unos por conveniencias, otros, tal vez los menos, por fanatismo.

Pasemos por alto otros cuentos de las «Mil y una noches» y examinemos algunos milagros efectuados durante las procesiones.

Los enfermos se ven por cientos á uno y otro lado de las avenidas, formando un cordón unido y compacto; por aquella avenida pasa la procesión con toda solemnidad, repartiendo bendiciones á diestra y siniestra.

Cuando se paran frente á un enfermo, paralítico, tuberculoso, lo que sea; es para hacer un milagro: lo bendicen por repetidas veces, le presentan el dios eucarístico y uno de aquellos zánganos sociales le dice como á Lázaro «levántate y anda», al momento larga sus muletas ó abandona la camilla, y sale caminando como otro mortal cualquiera. Esto también sin comentarios.

Otro milagro para terminar: en una ó varias de esas procesiones, nos cuenta el orador que *se curaron treinta y tantos tuberculosos*. Si mal no recordamos en la conferencia que dió sobre esa terrible enfermedad el inteligente Dr. Juan Risso Herrera dijo, que la tuberculosis era una enfermedad *incurable*.

Si después de leer la relación de los primeros milagros, no hubiera podido convencer á los descreídos, éste último no admite réplica y queda constatado que la virgen de Lourdes es la más milagrosa del Mundo.

COLABORACIÓN

Con «El Eco del Verdún»

Este beato periodiquin en su núm. 351 y bajo el epígrafe BANDERA LIBERAL, arroja unas babitas, con que ha pretendido mojar la oreja á los redactores de esta hoja.

¡Como son de sutiles y de vivarachos estos representantes del obscurantismo!

Cualquier hecho aislado lo toman por regla general cuando les conviene y es así, como se nos recuerda la sapiencia de un charlatan llamado Armentía, y que se nos pone por delante para que juzguemos por él á todos los curas—¡Que picarines! Por lo pronto el monje sabio, (sic) á que se refiere Legrant; con su parola y sus bendiciones, se ha conseguido un régio palacio, donde mora, en la Capital de Bolivia—Y el voto de la pobreza, donde está! ¿Jesucristo vivió en palacio? Así se imita su doctrina y su desprecio, según cuenta la clericalla, por los buenos terrenos? Lo que es Armentía, que se nos antoja un rico tipo, mañoso y vividor, no ha seguido por cierto el mismo camino del hombre Dios.

Pero aun en el caso que el cura, aunque amigo del boato y de la riqueza no haya cometido delitos mayores, porque el articulista, no ha citado como ejemplo de bondad, á aquél Ministro del Señor, el cura bandido y asesino Santa Cruz—que sembró el terror por allá por Guipuscoa? Que olvidadizos son estos sacristanes!

Lo que hay es que les pica cualquier propaganda reivindicadora—Son enemigos de la luz, como el Murciélagos y no pueden mirar con buenos ojos, los ojos de la ciencia que los anatemia por farsaicos y los hunde.

BANDERA LIBERAL poco significa, por su tamaño, mas no por sus tendencias y propaganda; poco significa también, por los escasos conocimientos de sus redactores, que no sabrán hacer uso de la retórica ni pulir las frases que sensuran, pero saben decir, con el sentido común por guía, saben decir al pueblo, que el cura es el representante del obscurantismo, por que el cura predica sobre el milagro: por que el cura, dice que tres son uno y uno son tres, lo que acontece por arte de birlibirloque, ó sea la Santísima trinidad; por que el cura dice, que existe un cielo, un purgatorio y un infierno! cosa bárbara! Porque el cura, comercia desde el altar, con unas tragaderas capaces engullirse un buque, y es así como se les vé: tantos pesos por esta misa, tantos por tales campanasos, tantos por sacar media docena de almas del purgatorio, tantos por agua de socorro y ¡cosa bárbara que haya incautos, que crean en estas mentiras absurdas y den sus reales al cura que los recibe sonriente.

Bueno, por hoy basta.

Congreso Internacional

DE
Libres Pensadores

Hoy en el día del glorioso y fausto aniversario de la emancipación de la humanidad, en el aniversario sublime de la caída del odioso y barbaro poder temporal, de ese poder siniestro que dictaba para la carne, la hoguera quemando vivos á los libres pensadores, y para la conciencia, la mas negra e infame de las tiranías; la sumisión incondicional del pensamiento, se celebrará en la capital de la gran República Argentina el Congreso Internacional de Libres Pensadores.

La importancia de ese acto, la concurrencia á el de eminentes hombres de ciencia, hace que el mundo entero tenga fijadas sus miradas en ese Congreso de celebridades, que se disponen á trazar, rumbos á la humanidad, buscando la unificación y acercamiento de todos los que luchan en el mundo entero por la más noble y la más justa de las causas.

La libertad de conciencia y la igualdad ante la ley.

Por más que los católicos quieran dar poca importancia al Congreso de Buenos Aires; por mas que el papa mandó á sus secuaces guardar un profundo silencio, para dar así poca importancia á aquella Asamblea de ilustraciones congregadas de todos los países, leemos en la prensa Europea como Americana, largos artículos sobre ello, lo que prueba su importancia y el vivo interés que ha despertado.

«Bandera Liberal» saluda á los congresales y hace votos por que los puntos que se expresan sean inmediatos y positivos.

Acción del Clericalismo

En las esferas gubernamentales
y destinos de los pueblos

Es una verdad consagrada, que los Pueblos regidos por Gobiernos clericales, ó cuyas acciones están sometidas á la decisión de la Santa Sede, viven una vida miserable y se encubren continuamente de vergüenza; retroceden á pasos agigantados y tienden á desaparecer, por efectos de la inoculación del virus de la Anarquía,— que produce en toda sociedad ó colectividad, la acción imperante de un individuo, de una secta retrógada.

Las mayorías de los pueblos, que antiguamente fueron regidos por la secta cuya sede tiene su asiento en Roma, han reaccionado contra semejante sistema deprimente y oligárquico; é imponiéndose las masas, han suplantado á éste, que solo puede existir en razón del derecho innegable que tenemos de vivir, pero, ocupando el puesto que les corresponde, hasta tanto venga el agotamiento por efecto de consunción. Y los que no han reaccionado, los que persisten, los que consultan al papado y someten á él todas sus decisiones, sufren como es natural sus desastrosas consecuencias.— Tenemos ahí pal-

pable, el ejemplo de la que en algún tiempo se llamó y lo fué en efecto, poderosa nación, y que debió ocupar el primer puesto de las naciones del Universo: la hoy abatida y anarquizada España—nuestra Madre Patria.

Es indudable que aquella Nación que fué poderosa, que ocupó el primer puesto de las demás Naciones del Universo, tanto por su poderío indiscutible, como por su estado de civilización y que la fé inquebrantable y valor temerario de sus hijos, llegó á proporcionar elementos, armando el brazo de Colón, (indignamente llamado visionario) quien presentía la existencia de vírgenes tierras que hoy constituyen naciones ricas y poderosas; y en la que aquel coloso Emperador de la nación Francesa, con ambiciones de dueño y señor Mundial, encontró una barrera infranqueable, y en donde, puede decirse, fué la tumba de las aspiraciones absorbentes mundiales de Napoleón, sea hoy precisamente, una de las naciones más abatidas y anarquizadas, ocupando un puesto inferior, en el concierto general de las demás naciones. ¿Todo por qué? Por no haber reaccionado contra su régimen retardatario y oligárquico.

Sigue su mismo sistema de gobierno, sigue siempre recogiendo sus inspiraciones y bebiendo el agua de la fuente impura de la Santa Sede; y continuamente nos informan los diarios y periódicos que el papa, ó sus delegados intervienen caprichosamente en los asuntos de Estado más elementales que deberían ser incontrolables, por poder extraño alguno, que no fuera la voluntad soberana de sus hijos. Ahí tienen las consecuencias de sus funestos errores.

(Continuará.)

Agradecidos

Con la aparición de BANDERA LIBERAL varios colegas, le han dedicado algunas líneas, deferencia que agradecemos:

Dice «Verdad» de Montevideo:

BANDERA LIBERAL.—Con este título ha aparecido un periódico, órgano del Club «Juventud Liberal» que funciona en la ciudad de Minas. Dirige dicho periódico, cuyo primer número viene lleno de material interesante y ameno, el Sr. Pedro M. Piriz, figurando como Redactores los Señores Leonardo del Puerto Bonilla y Enrique Gerona Rodríguez.

En su bien definido programa dice:

Nuestra propaganda será culta y elevada, sin dudas y sin temores, prestando preferente atención, como dejamos dicho, á la niñez, que son el porvenir y por lo tanto entre quienes se debe extender nuestro campo de acción.

Nuestro programa queda bien definido: la lucha de la verdad y la razón, contra una religión que no representa nada benéfico para la humanidad, y que según se desprende de la historia, fué la

enemiga eterna de la civilización, llegando al extremo de sacrificar *en autos de fé* á los que difundían la luz y predicaban la ciencia.

«Saludamos al valiente colega que surge á la vida al calor de entusiasmos sanos, para luchar por nuestros levantados ideales, y confirmar que en la vida del progreso y la cultura moral é intelectual, Minas ocupa lugar preferente entre los pueblos del país.»

Agradecemos á «Verdad», esos conceptos [que mucho nos honra; recibimos esas palabras de aliento, no tan solo para nosotros sino también para Minas.

Dice «El Pueblo»—Minas.

El día 25 del corriente aparecerá un nuevo órgano de publicidad de propaganda liberal intitulada BANDERA LIBERAL.

Su Redacción esta formada por jóvenes competentes, que profesan con altura, las nobles ideas de la causa á la cual consagran desde hoy sus energías, en forma concreta y veladora.

«Guttenberg»—Minas:

Vió ayer la luz pública un nuevo colega intitulada BANDERA LIBERAL, órgano oficial del Club Juventud Liberal.

Saludamos al nuevo paladín, deseándole toda clase de prosperidades.

Correspondencia y Canje

LA PENA DE MUERTE.

«El Infierno» Semanario satírico, anticlerical, que se edita en Buenos Aires nos ha obsequiado con el folleto «La Pena de Muerte». Contiene dicho folleto la conferencia dada en el Congreso Liberal de Buenos Aires, por el Vice-Presidente del mismo, Señor Eduardo Isla. Mucho agradecemos á los Señores José M. Perez y Aristides Cerruti, Director y Administrador respectivamente de «El Infierno», el envío del citado folleto, y deseáramos que «El Infierno» visitará nuestra mesa de Redacción.

«Despertar»—Revista de la Sociedad Obreros Sastres. Hemos recibido el núm. 14 de «Despertar». Muy agradecidos. Queda establecido el canje.

Salvando errores

Por premura con que se dió á las cajas el artículo «De Pié» y la falta de tiempo para su corrección, se advierten varios errores.

Ellos son: en el párrafo 5.º donde dice vnevolencia, léase: veneración.

En el párrafo 7.º donde se lee para no volver, se debe agregar mas y donde dice causas, debe decir: cruces.

«Verdad»

Hemos recibido el núm. 8 de este periódico quincenal que «Asociación de Propaganda Liberal» distribuye entre sus numerosos afiliados de la capital y campaña. El número que tenemos á la vista

trae el siguiente sumario:—El laicismo.—Necesitamos escuelas laicas.—El gran Congreso.—Derrota del clericalismo.—Péle mèle.—Manuel Diaz.—Los estudiantes y «El Bien».—Demófilo.—Virutas.—Continúan las mistificaciones.—Buen negocios—Sultos—Comités y delegaciones.

NOTAS

Congreso de Libre pensamiento

Los inteligentes compañeros de causa, señores Emilio Frugoni, Leoncio Lasso de la Vega y A. Falco, han sido designados delegados del Uruguay ante el congreso internacional de libre pensamiento, que se celebrará en Buenos Aires del 20 al 25 del corriente.

Sabemos que el sabio químico francés Berthelot, no asistirá á dicho congreso por impedírselo su avanzada edad, pues tiene más de noventa años. Ha mandado su adhesión á todos los actos del congreso.

La solicitud presentada á nuestra Municipalidad, por un numeroso núcleo de vecinos de esta ciudad, pidiendo la supresión de dobles fúnebres en la Iglesia, ha sido pasada á estudio de cada uno de los señores miembros de dicha H. Corporación. Probablemente en la primera sesión que celebre la Junta, se tratará ese importante asunto, que implica un paso más hácia el progreso, dado por la ciudad de Minas.

Se ha resuelto suspender, los festejos proyectados para hoy, con motivo de que es muy probable que pronto recibamos la visita de la inteligente é incansable propagandista del libre pensamiento, Directora de «La Conciencia Libre» de Málaga señora Belén Sárraga de Ferrero, que viene á Buenos Aires para asistir al Congreso del Libre Pensamiento.

Esperemos.

Asociación de Propaganda Liberal

Acusamos recibo de «El Libre Pensamiento» de fecha 10 del corriente. Órgano Oficial de esta Asociación.

Trae el siguiente sumario:

Capital social depositado en el Banco Británico, \$ 5.452.83.
El Congreso de L. P. en Buenos Aires.
La educación clerical.
La cremación.—«El Infierno».
Liberal y reacción.—Voltaire.
El estilo de Don Mariano.
El Cristo del Cordón.—Santa.
«Bandera Liberal».—Pensamientos.
Característicos é indiferentes.
Dos Víctimas de los jesuitas.
Sultos y canjes y correspondencia.
Dirección social Casilla del Correo 175 Montevideo.